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Senatsverwaltung für Inneres und Sport  
 
 
 
 
 

 Herrn Abgeordneten Stephan Standfuß (CDU) 

über 
den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin 
 
über Senatskanzlei - G Sen - 
 
 
 
 
 
A n t w o r t  

auf die Schriftliche Anfrage Nr. 18/15 545 
vom 04. Juli 2018 
über Großer Hörsaal im Olympiapark Berlin 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt: 
 
1. Welche Sanierungsmaßnahmen sind notwendig, um den Großen Hörsaal wieder in Betrieb zu neh-

men? 
 

Zu 1.: 
Im Rahmen der Sanierung müssen, das Flach- und das Glasdach saniert und abge-
dichtet, Feuchteschäden beseitigt, schadstoffbelastete Bauteile demontiert, denkmal-
geschützte Holzvertäfelungen restauriert und die Inneneinrichtung sowie die techni-
schen Anlagen erneuert werden.  
 
2. Welche Kosten verursachen diese Sanierungsmaßnahmen? 
3. Welche Kosten davon würde der Senat übernehmen? 
 

Zu 2. und 3.: 
Die Kosten der Senatsverwaltung für Inneres und Sport betragen bei Durchführung 
der Instandsetzungsmaßnahme nach derzeitigem Planungsstand 2.732.000 Euro. Der 
Anteil für die Instandsetzung des Hörsaales beträgt ca. 950.000 Euro.  
 
4. Wie schätzt der Senat den Bedarf der Poelchau-Schule nach einer Räumlichkeit für größere Veran-

staltungen ein? 

Zu 4.: 
Die Sportschule im Olympiapark – Poelchau-Schule hat ein bestätigtes Raumkonzept, 
das die regelmäßige Nutzung des Hörsaales nicht vorsieht. Zurzeit nutzt die Schule für 
größere Veranstaltung, auf Antrag bei der Verwaltung des Olympiaparks Berlin, den 
Lichthof oder die Villa im Olympiapark. 
 
 
5. Wann kann frühestens mit der Wiederinbetriebnahme des Großen Hörsaals gerechnet werden? 
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Zu 5.: 
Eine Wiederinbetriebnahme ist vor 2020 nicht möglich. 
 
6. Gibt es für den Fall, dass eine Sanierung des Großen Hörsaals nicht vorgesehen ist, anderweitige 

Planungen für eine größere Veranstaltungsstätte für die Poelchau-Schule? 

Zu 6.: 
Siehe Antwort zu Frage 4. 
 
 
 
Berlin, den 16. Juli 2018 
 
In Vertretung 
 
 
 
Torsten Akmann 
Senatsverwaltung für Inneres und Sport 
 
 


